

しいの実

第20号

鈴鹿市立鈴西小学校

学校教育目標「確かな学力と豊かな人間性をもち、たくましく生きる鈴西っ子の育成」

■ 校内陸上競技会がんばりました

11月8日（金）に校内陸上競技会が開催されました。この競技会は、次の2つを目的に今年度に限り実施することにしました。

- ① 運動会前の練習期間（9月中）、酷暑下での活動による事故を防止するため、運動会の実施種目を減らす（徒競走とリレー）ことにより練習時間を短縮する。
- ② 10月の体が動かしやすい時期に、体育で「走・跳の運動遊び、走・跳の運動、陸上運動」を位置づけ、子どもたちの体力向上を継続する。

子どもたちは、運動会終了後から体育の時間を中心により速く走るためのスタートや中間疾走における体の動かし方やリレーのバトンパスの動きについて学習を重ねていました。大会では学習したことをいかしながら走ることができていました。



体重を前方にかけ力強く地面をけてスタートできています。



カーブでの中間疾走で上半身を立てながらも体を傾けて駆け抜けています。



6年生は歩幅もより大きくして駆け抜けることができています。



少しでも早くゴールしようと、胸やつま先を突き出す動きができています。



バトンをパスする側される側の両方がタイミングを合わせ、スピードが落ちないバトンパスの動きができています。



徒競走やリレーは、「競争」なので、どうしても「順位」という結果がついて回ります。そして、「順位」がそのままその人の評価につながってしまいがちです。「順位をつけることが悪」という論調も巷では聞くことがあります。「順位をつけることが悪」のではなく、順位でその人のすべてを評価してしまうことが悪なのだと思います。順位も含めて体の動きの変化等当日までの努力や、最後まであきらめない姿勢、結果にかかわらず仲間と認め合う気持ち等、大人がたくさん評価のものさしをもち、子どもたちが「次も頑張ろう。」と思えるように接することが大切だと考えます。

学校でも、子どもたちの意欲が高まる接し方を大切にしていきます。各御家庭でもよろしくお願ひします。

徒競走やリレー等について来年度以降は、運動会（10月下旬実施予定）の中で行う計画となっておりますので、お知りおきください。

■ 社会見学に行ってきました。

#5年生

11月12日(火)にトヨタ産業技術記念館と名古屋市科学館に社会見学に行きました。

子どもたちは各施設で目的意識をもって見学し、バスの中でもレクリエーションを楽しむ等実行委員を中心に自主的な姿勢で学習することができていました。



記念館の方のお話を熱心に聞いてメモできました。

#4年生

大量のピザまんを前に興奮が収まりませんでした。



11月14日(木)に鈴鹿市清掃センターとMiem、井村屋株式会社の社会見学に行きました。

初めて鈴鹿市の外に出て見学をすることもあり、どの見学地でも意欲的に学習する姿が見られました。特に、井村屋では、最後に肉まんを試食させてもらう等楽しみもいっぱい見学でした。見学後もChromebookを活用して、新聞を作成することができました。



防火服重いなあ。こんな服を着て活動するって大変だなあ。

#3年生

11月22日(金)に本田技研工業、鈴鹿中央消防署と鈴鹿市役所を見学しました。3年生は初めての社会見学で自動車の組み立ての様子や防火服の着用体験、市議会の議場に座るなど、日常の授業ではできない貴重な体験をすることができました。見て、触れて、たくさんのかを感じ、発見することができたことを、これからの学習にいかして欲しいと思います。

■ おいものが収穫できました。

1, 2年生のさつまいも植えについてはこの通信の第5号(5/29)第6号(6/7)でお伝えしたところですが、11月15日(金)にJA鈴鹿の方と地域の方にお手伝いいただき、ついに収穫することができました。植苗してから、子どもたちが水やりや草刈りなど一生懸命にお世話を継続することで収穫につながったこと、また、たくさんの方にかかわっていただくことで学習が成り立つことを実感できる貴重な体験となりました。収穫したおいものが、どのようにおいしく変身するのか楽しみです。



つるの近くを丁寧に手で掘って...



折れないように気を付けながら力一杯引くよ



立派なお芋がとれました。



◎わらアート除幕式を見学しました。

11月24日(日)深溝ライスセンターで行われた、わらアートの除幕式を見学しました。大きなウサギのわらアートやたくさんの来場者に驚かされましたが、もっと嬉しい驚きだったのは、ウサギの原案を作成したのが6年生の潜道月乃さんだったことです。鈴西小の児童が個性をいかして、地域に貢献している姿を見て誇らしい気持ちになりました。

地域づくり協議会から表彰していただきました。深伊沢に「癒し」を与えられるように願って原案を描いたそうです。願い通り癒される地域になるとよいですね。